

11662/AB
vom 28.09.2022 zu 11974/J (XXVII. GP)
bmi.gv.at

 Bundesministerium
Inneres

Mag. Gerhard Karner
Bundesminister

Herrn
Präsidenten des Nationalrates
Mag. Wolfgang Sobotka
Parlament
1017 Wien

Geschäftszahl: 2022-0.611.554

Wien, am 21. September 2022

Sehr geehrter Herr Präsident!

Der Abgeordnete zum Nationalrat Herbert Kickl und weitere Abgeordnete haben am 28. Juli 2022 unter der Nr. **11974/J** an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „entstandene Kosten aufgrund des türkis-grünen Posten-Karussells“ gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt:

Zu den Fragen 1 und 1a:

- *Wie hoch waren die Gesamtkosten, welche aufgrund des Wechsels von Karl Nehammer zu Gerhard Karner als Innenminister entstanden sind?*
- *Kam es aufgrund dieses Wechsels zu zusätzlichen bzw. veränderten Personalkosten im Innenministerium?*
 - i. *Wenn ja, warum?*
 - ii. *Wenn ja, in welcher Höhe belaufen sich die einzelnen entstandenen Personalkosten? (Bitte um Auflistung jedes einzelnen Personalpostens sowie die jeweils dazugehörige Personalausstattung wie z.B. Laptops, Handys, etc.)*

Zu den sich aufgrund des Wechsels von Karl Nehammer zu meiner Person als Innenminister veränderten Personalia im Innenministerium verweise ich auf die Beantwortungen der parlamentarischen Anfragen vom 16. Dezember 2021, Nr. 9040/J, sowie vom 24. März 2022, Nr. 10358/J, jeweils zu den Fragen 4 und 5. Von einer

detaillierteren Beantwortung wird aus datenschutzrechtlichen Gründen Abstand genommen, zumal eine Rückführbarkeit auf die betreffenden Personen nicht ausgeschlossen werden kann.

Zur Frage 1b:

- *Welche Kosten entstanden für den Ein- bzw. Auszug aus dem Innenministerium? (Bitte um genaue Kostenaufschlüsselung sämtlicher Posten.)*

Für den Ein- bzw. Auszug entstanden keine Kosten.

Zur Frage 1c:

- *Wurde neue Einrichtung bzw. neue Ausstattung für das Innenministerium angeschafft?*
 - Wenn ja, warum?*
 - Wenn ja, welche? (Bitte um detaillierte Auflistung der einzelnen Posten inkl. der dabei entstandenen Kosten.)*

Es wurde keine neue Einrichtung bzw. neue Ausstattung angeschafft.

Zur Frage 1d:

- *Wurden im Rahmen der neuen Personalbesetzung im Innenministerium Umbauarbeiten durchgeführt?*
 - Wenn ja, warum?*
 - Wenn ja, bitte um Auflistung und genaue Beschreibung der einzelnen Posten inkl. der angefallenen Kosten.*

Es wurden außerhalb üblicher Wartungs- bzw. Renovierungszyklen keine Umbauarbeiten aufgrund des Ministerwechsels durchgeführt.

Zur Frage 1e:

- *Welche neuen Büro- und Arbeitsmaterialien wie z.B. Briefpapier, Visitenkarten, etc. mussten angeschafft werden und was kosteten die einzelnen Positionen? (Bitte um detaillierte Auflistung.)*

Für Briefpapier und sonstige Drucksorten für das Büro des Herrn Bundesministers für Inneres fielen Kosten in der Höhe von 490,41 € an. Diese können in Druckkosten (95,19€) und Materialkosten (395,22€) unterschieden werden, jedoch nicht nach Kosten pro Produkt. Aufgrund des hohen Verwaltungsaufwandes wird nicht für den Innenminister persönlich abgerechnet, sondern für das gesamte Büro des Herrn Bundesministers.

Zur Frage 1f:

- Welche Kosten entstanden im IT-Bereich im Rahmen der Neu- bzw. Umbesetzung im Innenministerium? (Bitte um detaillierte Auflistung der einzelnen Posten inkl. der dadurch entstandenen Kosten.)

Technische Ausstattung	Gesamtpreis in €
6 Stk. Apple Geräte	€ 7.102,20
Diverses Zubehör für Apple Geräte	€ 537,19

Von einer detaillierten Auflistung der technischen Ausstattung des Herrn Bundesministers sowie des Kabinetts muss aus Gründen der IT-Sicherheit abgesehen werden.

Gerhard Karner

